

LA PROVINCIA

DIARIO DE LA TARDE

Oficinas, Enmedio 132

Imprenta, Isabel Ferrer, 19

Teléfono, núm. 11

No se devuelven los originales aunque no se inserten

Número suelto 5 céntimos

Precios de suscripción

Cuadernos al mes... 1.000 pesetas
Prestaciones al mes... 300 id
Anuncios, tarjetas y comunicados
CONDICIONES TARIFARIAS
Número suelto 5 céntimos

La actualidad LA CRISIS

En los círculos políticos de la Corte siguen haciéndose grandes comentarios acerca del planteamiento de la crisis, su desarrollo y solución.

Se asegura que solo quedará en el Gobierno los ministros de la Guerra y Gobernación.

Se lesa como muy probable que concurran al conde de Romanones con el Sr. Malquerido Alvarado.

La conferencia dice que tendrá por objeto pedir á éste designe algún amigo para que forme parte del nuevo Ministerio.

Se asegura que en el decreto aceptando la dimisión al Sr. Montero Ríos, no figura la cláusula habiendo quedado satisfecho del celo é inteligencia desplegada en el desempeño del cargo.

En los decretos admitiendo las dimisiones de los vicepresidentes, dice que el conde de Romanones.

También se asegura, que simultáneamente, con los decretos de admisión de las dimisiones de los presidentes del Senado, se publicará el de suspensión de sesiones de Cortes.

Caracterizados mentalistas afirman que hecha la ruptura con el Gobierno, el presidente dimisionario de éste se encuentra incapacitado para gobernar.

El conde de Romanones—añaden—no podrá hacerse la ilusión que indicaban de que formando un Gabinete en el que entrara el Sr. Cambó, sacaría adelante el proyecto de ley de las Mancebanías, porque nuestra actitud será contra el mismo de franca é irreductible hostilidad.

Algunos ministeriales, comentando el proceso del día, hacían notar la mala sombra que los ha traído el Sr. Casas entendiéndose en el Ministerio.

Después que expresó posesión del Ministerio de Fomento, tuvieron en parte la crisis, siendo ésta la segunda, en breves días.

La opinión general entre los ministeriales es que aun cuando el conde de Romanones obtenga la ratificación de la confianza de la Corona, no volverán á abrirse las Cortes.

Dicen que el ministerio apelaría con anterioridad del Consejo de Estado y escuchado ese el dictamen de éste, á la presentación de un bill de indemnidad en las Cortes próximas.

En esta forma realizará la emisión de 200 millones de pesetas de Deuda perpetua que se necesitan para el funcionamiento del Estado y cuya autorización ha solicitado de las actuales Cortes.

Sobre el discurso del Sr. González Besada

El admirable, el magistral discurso del Sr. González Besada en la Academia de Ciencias Morales y Políticas, es una conculcación elocuente y decisiva. El ilustre ministro conservador ha elegido por tema de su discurso lo que es el fondo y la substancia del pesimismo del señor Masera, de toda la actuación del Sr. Masera y ha tratado el tema exactamente como con veces lo ha expuesto el señor Masera.

El absentismo cívico de la sociedad española, el abandono del deber ciudadano por la mayor parte de nuestro pueblo, y la consiguiente ineficacia de las instituciones democráticas, con el fatal retroceso de éstas y la usurpación de sus bienes, por los que el Sr. Masera acaba de llamar estados posesorios, constituye todo el problema político de España, y el Sr. Besada lo expone así precisamente en una Academia, al dar rienda suelta á su pensamiento, sin las trabas de una

disciplina política, que en la Academia no tenía por qué pasar sobre él.

Para quien quiera enterarse, ahí hay una definitiva lección de cosas. Mientras en el partido conservador hay una disciplina y una fuerza nacidas de la unidad de pensamiento, entre los liberales hay eso que se ve en el Senado, y entre los refuerzos ofrecidos por la izquierda hay eso otro que nos muestran los republicanos.

No se dirá ciertamente que el opiónal tenga que elogiar á tíenias.

La cuestión de Oriente

La Conferencia de la Paz ha suspendido definitivamente sus trabajos, después de adoptar la resolución siguiente: «Los delegados de la Conferencia, reconociendo que sería más fácil llegar á un resultado definitivo si el Tratado de paz fuese completado por actas concertadas separadamente entre los respectivos Gobiernos turco-balcanicos, han acordado: Primero, dejar á estos el cuidado de proceder separadamente á la conclusión de dichas actas, y segundo, dar por terminadas las sesiones de la Conferencia.»

La Conferencia financiera balkánica ha empezado hoy á discutir el proyecto de reglamento á que habrá de sujetarse para el desempeño de su cometido.

Entre otras disposiciones, estipula dicho reglamento la constitución de subcomisiones técnicas, é impone el secreto absoluto de las deliberaciones.

El Rey de Rumanía ha designado á los miembros de la Comisión que ha de determinar la zona de tres kilómetros alrededor de Silistria; á los de la Comisión que ha de demarcar la zona interior, en la cual los búlgaros no podrán levantar fortificaciones, y finalmente á los de la Comisión encargada de fijar las indemnizaciones á que tengan derecho los búlgaros.

El Sr. Martínez propone que se instale también un retrete.

El Sr. Llansola pidió al alcalde que ordene el riego de la plaza de María Agustina.

Junta municipal

Seguidamente se reunió la Junta municipal de asociados, ratificando el proyecto de presupuestos extraordinario para la inversión del empréstito.

La ley de los tres años

En la Cámara de los Diputados de París, continuó la discusión del proyecto de ley ampliando á tres años el servicio militar.

El diputado M. Veillot, radical, manifestó que dicha ley le parecía necesaria añadiendo que el esfuerzo militar resulta conforme á la tradición republicana. (Grandes aplausos en numerosos escaños y protestas en la extrema izquierda.)

M. Tissier, radical socialista, declaró que votará todo cuanto se quiera para ampliar el servicio de dos años y reforzar la reserva; pero que no votará el servicio de tres años, porque éste constituía una carga tan pesada como inútil.

M. Messimy, ex ministro de la Guerra, contestando á algunas que se le han hecho respecto á la movilización de las reservas durante la guerra de los Balcanes, dijo que los regimientos de reservas no podrían ser puestos en línea de combate en tiempo de guerra antes de veinte ó veinticinco días.

PAGINA AMENA

D. Seráfico

Por tres pesetas y una aculeada cena, compuesto de café y tostada entera embadurnada con el escobillon de la manzana, vaiaae obligado D. Seráfico á dar gusto al muy grueso del populacho aporreando las teclas amarillentas por el tiempo, estalladas por las quemaduras de los cigarrillos: sitios en donde lo selecto del divino arte era la barzoña musical callejera que repugnaba al delicado paladar del pianista.

Y aullidos se le antojaban á éste las muestras de impaciencia de los parroquianos cuando al encarrillar su deseo tocaba algo clásico que á él le extasiaba.

Porosamente había que contentar á aquellos bárbaros. El amo, un gallegazo malcostado y gruñón, mormuraba que tales *finistruerías* acabarían por abuyentar á los que le proporcionaban el pan de cada día; y ante esta suprema razón, tenía que enmudecer y agarrarse al tamboril ó á la farruca. ¡Mala bomba!

Esto sí que producía delirante entusiasmo: los oyentes acompañaban el mérito con boca, pies y manos, con tú-

vos silbidos, con repiqueteo de cacharillas y bastones, y al finalizar la pieza vociferaban:

—¡Trata... ¡trata... ¡Que se repita!

Y querías que no querías, había que complacer al *pópulo* y repetir, barbotando una maldición, el número tan del agrado suyo.

Clarta noche penetraron en el solitario café un señor ya entrado en años y un carnes y una joven como de diez y ocho años, alto, esbelto, de rostro pálido ovalado, facciones correctas y ojos azules de mirar lánguido, casi soñoliento.

Sentáronse en uno de los divanes y pidieron café.

D. Seráfico, siempre atento á sorprender en un nuevo concurrencia su grado de sensibilidad artística, experimentó honda emoción al fijarse en el rostro de aquella niña que reflejaba un alma de exquisita ternura. ¡Bienaventurado D. Seráfico!

Afenoso, púsose á rebuzcar entre las partituras polvorizadas que había amontonado sobre el piano, la de «Tristán e Isolda». Hacía tantos meses que no despertaban sus dedos *aquel* *dio* inmortal.

Hallada la partitura, la colocó mimosamente sobre el atril, dejó unas cuantas páginas hasta dar con el *dio* del segundo acto, y dirigió una mirada de súplica á la joven, que estaba con curiosidad de mira estos preliminares.

Añadose D. Seráfico sobre el taburete, y con solemnidad alzó la diestra y dejóla caer sobre el teclado.

No había casual el desarrapado pianista era un virtuoso, un Rubinstein. Sus manos recorrieron portentosamente los trozos de marfil; vibraron las notas, de súbita pasión, en la gran página wagneriana y en la armonía, que á torrentes brotaba de la caja, había un no sé qué de augusta y sobrehumana inspiración que hacía cabalgar al pensamiento en las esplendentes merisopes del ideal.

De repente atizada D. Seráfico el efecto que *aquello* producía en la muchachita y él con goce inefable, que sus ojos azules de mirar lánguido, casi soñoliento, fulguraban como el cielo inundado de sol... Y al cielo nublarón las lágrimas...

—¡No es ella!—murmura abatido al fijarse en la persona recién llegada.

En las horas en que el café permanece desierto, el artista se sienta al piano, llevado de la nostalgia, y toca fervorosamente el *dio*... ¡siempre el *dio*!... Se lo dedica á la desconocida.

Y como si ella estuviera escuchándole mira hacia el sitio que ocupara la noche venturosa, inolvidable...

Al verlo vacío, muere tristemente la cabeza y suspira...

El dueño del café, que nota en su subordinado el afán de tocar siempre lo mismo, murmura con la grosería del amo:

—A este maestro lo falta un tornillo... Voy á tener que enviarlo á paseo, porque con sus folios se me van los parrotiquinos... ¡Naturalmente, toca siempre unas cosas tan límbres, tan pasadas!

Y cuando en el café impera la más triste soledad, que es casi siempre, le grita:

¡Por Dios, D. Seráfico!... Toque usted algo nuevo y alegre... Farrucas, garrotines, tangos, que es lo que gusta á todo el mundo y no sea lata de ópera...

D. Seráfico, mordéndose los labios hasta hacerse sangre, dedica al tiranuelo una mirada de soberano desprecio...

ALEJANDRO LARRUBIERA.

EL DEBATE SOBRE JURISDICCIONES LA IMPUNIDAD

Discurriendo sobre la discusión habida ayer en el Congreso acerca del proyecto relativo á la ley de jurisdicciones, escribe El País:

«En el día ayer recordaron, desde distintos puntos de vista, los Sres. Qujama, Castrovido, Amado é Iglesias, los orígenes de la ley de jurisdicciones. Una afirmación hizo el Sr. Amado, que por lo exacto, y por ser el quien la hizo, merecerá ser recogida: la de que el incumplimiento de la ley comida y del Código de Justicia militar habían motivado los sucesos de noviembre de 1905. Luego había leyes, no era precisa una nueva ley especial. Ests es uno de los argumentos que siempre hemos esgrimido contra la de jurisdicciones.

El Sr. Sáez de Qujama pronunció un discurso muy intencionado, de importancia política. Sostuvo que ni ahora se suprima la ley de jurisdicciones, ni antes se aprime el impuesto de Consumos, y abrió el paraguas, para florar al partido con errador así chisparrón ó de la granizada que caía sobre él cuando había de aplicar los preceptos de la ley desarticulada que pasan al Código penal y el de Justicia militar.

El diputado conservador llevó, además, á la Cámara la preocupación de La Epoca: la responsabilidad criminal subsidiaria. No se mostró partidario de ella el Sr. Qujama; quiso saber qué ocurriría cuando el Congreso donegara suplicatorios para procesar á diputados, autores de artículos denunciados. Trabajo costó un aclaración terminante. Después de una pregunta de Ascárate, la hizo á oro la Comisión, con en presidente, Sr. Barroso, á la cabeza, y de modo muy satisfactorio. Si se niega el suplicatorio, el proceso se sobreseerá.»

Es decir, que en el fondo, lo que se hace es decretar la impunidad. Conviene que conste.

(De «La Epoca»).

El comercio de cabotaje en 1911

Según la estadística general del comercio de cabotaje, durante el año de 1911 el tráfico de entrada se realizó por 2.971.683 toneladas, y el de salida por 2.931.189, ó sean en junio 5.902.872 toneladas métricas.

Los valores de las entradas ascendieron á 1.032.52 millones de pesetas y los de las salidas á 820,81. En total, millones 5.902,87.

De las cantidades antes dichas que circularon por comercio de cabotaje, eran extranjeras ó coloniales 73.316 toneladas en las internadas, y 70.938 en las salidas.

Con respecto al año anterior, los producidos á la entrada fueron 86,69 millones más, y á la salida 30,50.

Con respecto al quinquenio, hubo un

aumento líquido de 99,72 millones de pesetas, y una baja líquida también de 75,78 millones.

El tiempo

SERVICIO ESPECIAL METEOROLÓGICO DE LA «FEDERACION AGRARIA DE LEVANTE».

11 de junio de 1913.

Categoría: E. (Equilibrio).

Las presiones altas se extienden desde el Atlántico hasta nuestra Península. La mayor se registra en Oviezo (770,2 mm.) Una importante depresión tiene su centro en el Báltico (Riga 745,9 mm).

Continuidad del buen tiempo subsistiendo la tendencia á vientos terrales preferentemente del NW, aunque no lleguen á darse en la faja litoral.

Temperaturas regionales

Máxima: 35,0 Teruel y Albacete. Mínima: 13,0 Teruel. En Castellón: 27,0 y 19,0

Avisos marítimos

Vientos de los rumbos del W. el NW. en el Océano y Mediterráneo. Levante debilitados en el Estrecho de Gibraltar.

3 tarde.—YM.

Fiestas franco-españolas

La Cámara de Comercio Española en París, que forman parte del comité nombrado para la organización de las fiestas franco-españolas que han de celebrarse á fines de este mes, ofrecerá una comida á la Delegación española, que es esperada en aquella capital el día 22 del corriente.

La comida se celebrará el día 23, y será presidida por el embajador de España, marqués de Villaurrutia, y por los ministros de Negocios Extranjeros, de Comercio y de Agricultura.

A dicho acto asistirán muchos senadores y diputados franceses y españoles.

ZINZA FRESCA

En esta sección daremos cuenta de las obras cuyos autores nos manden dos ejemplares.

Mundo Gráfico

Es notabilísimo el número que ha puesto á la venta esta semana la popular revista madrileña.

Contiene las siguientes notas de actualidad: Los hijos del capitán Sánchez y el viejo Bush, que ha sido procesado.—El kaiser y el rey de Inglaterra.—Las africanas del Teatro de Lira en una excursión.—Los éxitos de «Galileo III» en Madrid.—Un curioso Guignol de historia natural en París.—Las modas de verano.—Las inundaciones de Elizondo.—Fiestas militares en Londres y en Berlín.—La «general» de las sufragistas norteamericanas.—Congreso Geográfico en España.—El Tiro de Pichón en Toledo.—El puerto de Algeciras, etc.

La portada, en colores, es una preciosidad.

NOTAS AGRICOLAS

Esta semana empezó la siega en Borjas Blancas, esperándose que la cosecha de cereales resulte muy buena. También se presenta abundante la del vino y no será pequeña la de frutas. Los almendros prometen buenos rendimientos; en cambio los olivos los darán muy escasos.

En el Alto Valles, así como en otras comarcas de la región catalana se quejan los cosecheros de la plaga que invade los terrenos racimos, debida al desarrollo que en ellos toma el mildiu. Las hojas de las cepas están verdes y sanas y en cambio muchos frutos se cubren de la eflorescencia blanca característica, determinando el que se marchiten y obsecrescan, acabando por secarse.

Si la invasión no se contiene, la cosecha quedará notablemente reducida. Por la parte de Sardeña y Ripoll se quejan los viticultores de la amplitud que ha tomado en pocos días esta invasión del mildiu en los racimos.

El mildiu está á la orden del día, no solo entre nuestros viticultores, si que entre los de los países de fuera de España.

Esqueletos mortuorios
Edictos, faccillitas y reciamos
UNICAZAL línea la primera invención y MEDIC. REAL. la mejor.

12
incomparab



Nueva clínica dental

Extracciones y operaciones sin dolor por procedimientos especiales.

Operaciones con el Somnoformo.

Dentaduras completas y parciales sobre bases de oro, platino y caucho. Modernos procedimientos para la construcción de puentes, coronas de oro y dientes con esmalte.

Dentaduras completas desde 100 pesetas

D. Antonio Nicolau y D. Juan A. Nicolau

C. Chermá, número 9, (Junto a la Cámara Agrícola), Castellón, González Chermá, 9

Aparatos eléctricos

Orificaciones, Incrustaciones y Empastes de todas clases. Garantizamos todos los trabajos eléctricos. Corrección de las anomalías de número y mala posición los dientes. (Ortodoncia).

En la costa, Mataró y otros pueblos del litoral, está reduciendo notablemente la cosecha próxima. Viñas hay en las que los racimos caídos o secos ascienden a más que los todavía sanos. Otro tanto pasa en distintos puntos del Vallés, en la parte de Sitges y en el Penedès. En La Bisbal, Papiol y otros pueblos se señalan grandes daños.

En el Mediodía de Francia, los daños son de consideración. Viñas habrá en las que apenas se podrá cosechar, pues ya no tendrán uvas. En el Hérault y Ande, hay lugares terriblemente castigados, con la particularidad de que el follaje, por lo general, está verde y luciente.

En Suiza también se señala el mildiu en el Canton de Vaud, y sobre todo en las cercanías de Lausana. Debido a estas noticias en los vinos se señala una alza notable estos últimos días.

Asociación Castellonense DE CARIDAD

Un éxito

Aunque no se ha realizado la liquidación definitiva de los ingresos y gastos ocasionados con motivo de la becerada del pasado domingo a beneficio del «Comedor de Caridad», por los antecedentes que conocemos puede asegurarse que excederá de 2.000 pesetas la ganancia obtenida.

Donativo

El conocido industrial de Valencia don Simón Marco, ha enviado al Sr. Izquierdo media docena de sillas con destino al «Comedor de Caridad».

Próximo beneficio

El gobernador está gestionando la formación de un orfeón para que el día 2 de julio interprete el himno «Canción del soldado», que estrenará aquí el maestro Serrano.

Suscripción para instalar el «Comedor para los pobres»:

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Includes Suma anterior (5424.00), Don Lucas Izquierdo y señora (10.00), Elías Prades (10.00), Ramón Dolz Vicent (25.00), Salvador Serrano (10.00), Total (5479.00).

(En el Gobierno civil se halla abierta la suscripción.)

CRONICA

Apenas iniciado el calor, la compañía «Fomento Agrícola Castellonense» nos ha privado del agua, que hemos dado en llamar potable, durante ayer y hoy.

Es de suponer que el motivo de esta interrupción, no sea la escasez de agua, ya que la sequía ha podido remediarla a tiempo y no encontramos ciertamente otra causa que justifique la carencia de aquel elemento, ya que la realización de obras y reparación de averías en toda empresa bien organizada no se emplea tan largo plazo, pues se atiende el interés del público con preferencia a toda mira particular.

Es de presumir que no se repita lo ocurrido ayer y hoy, pero de no ponerse remedio, creemos que no se dará el caso que ocurrió el pasado verano que por abandono de nuestras autoridades nos vimos a punto de ser víctimas de una epidemia a causa de la carencia de agua, por economizarse unas pocas pesetas la «Pomato».

El gobernador civil ha publicado en el «Boletín Oficial» la siguiente interesante circular:

«En algunos pueblos de esta provincia han ocurrido estos días pasados casos de viruela, y con el objeto de que por las autoridades se adopten con toda rapidez las necesarias medidas en el caso de ocurrir alguno en sus respectivas poblaciones, he dispuesto que se publique el Real decreto de 15 de enero de 1913, hoy vigente.

La viruela es una enfermedad que puede evitarse con facilidad suma; para ello se necesita tan solo el estricto cumplimiento de cuanto se previene en el real decreto citado, pudiendo afirmarse en absoluto que cuando en un pueblo donde ha sido importada la viruela, ocurre más de un caso, es porque no se han cumplimentado con la perfección y rapidez con

que deben cumplimentarse las medidas que en aquél se ordenan.

Teniendo esto en cuenta, advierto a los señores alcaldes de los pueblos de esta provincia, que exigirá con todo rigor las responsabilidades que en la mencionada disposición se consignan, por la falta de celo é interés, ó por el retardo injustificado en adoptar las medidas oportunas para impedir la expansión de la enfermedad y por la negligencia en hacerlas cumplir por todos cuantos vienen obligados á ello.»

En la Casa provincial de Beneficencia comenzarán mañana las fiestas conmemorativas de la paz de Constantino sobre la Iglesia, durando además los días 14 y 15.

En los dos primeros días á las siete de la tarde, habrá solemne triduo con exposición de S. D. M. y reserva.

El último día del triduo por la mañana á las seis primera comunión de los niños del establecimiento, pronunciando una plática el capellán del establecimiento D. Leandro González. A las diez misa solemne con sermón á cargo del Rvdo. D. Julián Sanjaud, beneficiado de la parroquia de San Agustín.

Por la tarde á las cuatro y media, igual que en días anteriores con sermón del Rvdo. D. Manuel Pascual, reserva y adoración del Lignum Crucis.

Durante el acto se cantará el Himno de la Cruz.

Terminará la fiesta con un concierto que dará la banda del establecimiento disparándose en el patio central serotinos.

El gobernador civil recibió anoche un telegrama del ministro de la Gobernación, conteniendo la copia de la nota oficiosa dada por los ministros del consejo celebrado por la mañana.

Dice así: «El Consejo de ministros consideró ayer indispensable presentar al Rey los decretos admitiendo las dimisiones de sus cargos al presidente del Senado y á los vicepresidentes Portuondo y Roda y al presidente del Consejo de Estado.

Los ministros se han enarado con satisfacción y gratitud de que S. M. se ha dignado firmar todos los decretos que le fueron sometidos hoy por el señor presidente del Consejo.

Examinada la situación política parlamentaria que se deriva del curso de los debates en el Senado y el resultado ofrecido por los del Congreso y todos aquellos factores de orden interior del partido liberal y aun los extraños al mismo que merecen, sin embargo, la atención del gobierno, los ministros entendieron unánimemente que después de la resolución de S. M. aún más que antes, importaba que el señor presidente del Consejo dispusiera de la necesaria plenitud de medios para desarrollar la política liberal.

En virtud de todo ello, los ministros han puesto sus omisiones a manos del Sr. presidente del Consejo, a fin de que así planteada la crisis, pueda proponer a Su Majestad lo que mejor convenga a la Monarquía y a las soluciones democráticas que el país anhela.»

Esta mañana ha ocurrido una invasión de viruela en nuestra ciudad.

Enteradas las autoridades han adoptado con extraordinaria energía las medidas oportunas higiénicas, comenzando por aislar completamente al enfermo en el lugar adecuado que existe en el Hospital provincial.

A primera hora de la tarde han celebrado una detenida conferencia el gobernador Sr. Izquierdo y el inspector de Sanidad Sr. Clara, para adoptar otros acuerdos encaminados a evitar la propagación de la epidemia.

Para solemnizar los lazos de compañerismo y afecto que unen á elementos que componen una respetable clase en nuestra ciudad, mañana se reunirán en el pajar del Grao, gran número de cuantos la integran, celebrando una gira campestre.

La fiesta promete ser muy simpática, de lo que nos congratulamos infinito.

En los Juegos Florales que con motivo de las fiestas Constantinianas se celebran en Tortosa, ha sido nombrado mantenedor, nuestro querido compañero en la pronga, el director de «La Voz de Valencia», D. Juan Pérez de Lucía.

El número 17.837 del sorteo de ayer, premiado con 6.000 pesetas, ha correspondido á esta ciudad.

Ignoramos quienes hayan podido ser los afortunados.

Llamamos la atención de nuestros lectores, sobre el anuncio que publicamos, en la plana, titulada: «URALITA-ROVIRALTA», por ser de mucho interés para los constructores.

¡¡¡MADRES!!! ¿Queréis que vuestros hijos no sufran molestias de la dentición? Dadles la PANACEA CORELL. ¡48 años de éxito jamás desmentido, corroborado por numerosas certificaciones médicas! Cura las indigestiones, cobje toda clase de diarreas y facilita el bibeo.

La aventajada alumna de la Escuela elemental de maestras Srta. Salvadora Ferrer Llisterrí, ha sido aprobada de los ejercicios de rivalidad que efectuó ayer para obtener el título del grado elemental.

Nuestra euhorabuena á la aplicada joven y á su apreciable familia.

No hay dentición difícil, tomando la PANACEA CORELL. Sin duda alguna en el preparado de resultados más rápidos y seguros para cohibir toda clase de diarreas, curar las indigestiones y facilitar el bebo.

Comestibles finos

Para mañana: Meriuzca fresca del Cantábrico. Langostinos frescos. Fresas de Los Valles. CASA DE PEDRO SANCHEZ. Constitución, 33

NEVERAS URALITA Y HELADO. RAS MECANICAS. Perretería de DOLS, Castellón.

El mejor de todos los chocolates es el de AMATLLER marca LUNA.

NEVERAS URALITA Y HELADO. RAS MECANICAS. Perretería de DOLS, Castellón.

Non Habana--Anís Celeste

Ricardo Sanz--Játiva y Grao Valencia

Mañana día 11, se celebrarán en nuestro Instituto general y técnico los exámenes de las siguientes asignaturas: Grado de Bachiller.—Sección de Letras (segundo Tribunal). Grado de Bachiller.—Sección de Ciencias (primer Tribunal). Continuación de las Revalidas del Magisterio.

Se han repartido por la Dirección general del Tesoro los prospectos del próximo sorteo de Navidad. Constará de 52.000 billetes, á 1.000 pesetas cada uno, que hacen un total de 52 millones de pesetas, repartiéndose 35.963.200 pesetas en 3.201 premios, y 5.199 reintegros. Queda, por tanto, un beneficio para el Tesoro de 17.036.800 pesetas. Las condiciones del sorteo son las de costumbre.

Nuestro buen amigo é ilustrado y virtuoso profesor de Religión y Moral de este Instituto, Rvdo. D. Manuel Pascual Pérez, acaba de obtener en Valencia después de brillantes ejercicios la licenciatura en Sagrada Teología. A las muchas felicitaciones que por su nuevo triunfo ha recibido una la nuestra más sincera.

Al partir del día 20 del corriente mes de junio quedará autorizada para el cambio de gres postales con las oficinas actualmente facultadas para este servicio y con las que en lo sucesivo se habiliten para el mismo, la estafeta de San Mateo en esta provincia.

Terminado con extraordinaria brillantez el preparatorio de la carrera de Ciencias Naturales, se encuentra entre nosotros el estuioso joven D. Ricardo Carreras Montoya, hijo de nuestro querido amigo del mismo nombre.

Bien venido sea y recibida sea aventajada joven y su distinguida familia nuestra euhorabuena.

A las vacantes de Chófeas Josefa y María Rosetti Monto o Espinosa, huérfanas á l comandante D. Aurelio Rosetti Delgado, les ha sido concedida la posición actual de 1.125 pesetas, que percibirán por esta delegación de Hacienda.

Con motivo de las fiestas Constantinianas, la conferencia de San Vicente de Paul, ha dispuesto entregar el próximo domingo a los pobres, ración doble de pan y carne.

Una vez más son dignas de aplauso las caritativas obras de tan piadosa institución.

En el mercado de Alcalá de Chisvert se cotizan: el vino, el ducalito, 2.50 pesetas; aceite, de 11 á 11.50; cebada nueva, el doble ducalito, 2; avejones, 3.50; habones, 3.25; trigo, 3.80; maíz; 3; algarrobas, la arroba, 2.10.

Para teñir el cabello no hay preparado de mejores condiciones que el «Agua Caselleo». No tiene náuseo de plata. Farmacia de Castellón—Castellón.

Las Cervezas que elabora la Sociedad Anónima DAMA, son las más puras, las más higiénicas y las que recomiendan las eminencias médicas. Sidra Champagne (marca León) de Verterra y Cengas de Gijón. Ventas al por mayor, JAIME CUBEL Calle Viciano, 25.—Castellón.

Con marca la LUNA la antigua casa AMATLLER ha puesto á la venta unos riquísimos chocolates que se recomiendan por su finura y delicado aroma.

El Agua de Benasal se vende en la farmacia de Castellón, plaza del Rey don Jaime, número 1, Castellón.

PARA MAÑANA: Meriuzca fresca del Cantábrico. Pescadilla ídem ídem ídem. Langostinos frescos. Moluscos. Fresas de los Valles, á 1'20 pesetas kilo.

CASA GARCIA Y ROIG. Constitución, 32

La PANACEA CORELL, es insustituible para combatir las afecciones gastro-intestinales de los niños, en que predomina el sistema diarreico, los que acompañan á la dentición así como las indigestiones, bebo, calenturitas y lombrices.

Boletín religioso SANTORAL

De hoy.—Los mártires Santos Basilio, Corino, Naor y Nazario, soldados, en Roma, en la Via Amelia; los confesores Santos Juan de Sahagún, del Orden de Ermitaños de San Agustín, en Salamanca, y Amilón, Obispo de Galicia.

De mañana.—Los mártires Santos Fortunato y Luciano, en África; los confesores Santos Antonio, del Orden de Menores, en Padua, y Trifilo, Obispo de Cipro.

Registro civil

Últimamente se han hecho las siguientes inscripciones:

- NACIMIENTOS: Ninguno. DEFUNCIONES: María Escríben Martí, 2 años; Félix Breva, 30. Ramón Mingarro Zorrilla, 25 años; Hospital. Tereza Navarro Barrera, 10 meses; Pi Margall, 122. MATRIMONIOS: Ninguno.

Advertisement for AMATLLER chocolate, featuring an illustration of a child and text describing the product and its availability.

Advertisement for Doctor Mari, an optician, listing services and contact information.

Advertisement for Linea de vapores ZINCOR, detailing shipping routes and schedules.

Advertisement for CAMARA DE PRIMERA, offering various services and products.

Advertisement for Nueva Clínica de enfermedades de los ojos, featuring Dr. Ramiro Herrero.

Información oficial

Del Ayuntamiento: A Manuel Montesinos Ibañez, autorizándole para construir un edificio en un campo situado en la partida de la Magdalena, para destinarlo á casa de máquinas. Del Gobierno civil: Se han registrado dos accidentes del trabajo ocurridos á Victor Vicente Saura, de Burriana, y Agustín García Mir, de Castellón. De la Diputación: Para mañana ha sido convocada la Comisión mixta de reclutamiento, á fin de entender en algunas incidencias.

Espectáculos

Salón «La Paz»: Para hoy ha dispuesto la empresa la celebración de jueves selecto con extraordinario programa artístico y grandes estrenos, entre los cuales sobresale el de el notable vándeville cinematográfico en varias partes de gran duración, de la casa Pathé Freres, titulada «El Sr. Director», interpretada por los actores de la Comedia Francesa. Además, para que resulte realmente extraordinario el programa, se estrenarán otrás tres películas.

Vertical advertisement on the right edge of the page, partially cut off, mentioning 'FABRICA', 'Representación', and 'Librería'.

CONSULTORIO AGRICOLA. PRODUCTOS INSECTICIDAS. FUMIGACION CON EL ACIDO CIANHIDRICO. P. GRIMA Y CA. ZARAGOZA 13 Y 15 VALENCIA. (TELEFONO 732)

Representantes en Cas- CARRION Y DOLZ González Chermá, 118

Librería y Centro de Suscripciones de BENJAMIN BALLESTER Falco, 4, (Junto al Hotel Sulzo), --- Castellón

Libros de Medicina, Farmacia, Leyes, Ciencias y Artes (el costado y á plazos) Libros de Texto en el Instituto y Escuela Normal. Objetos de Escritorio, libros rayados y papeles de todas clases. Material para escuelas y colegios de primera enseñanza

La Mallorquina MAYOR, 13. Desde todos estos de jerabes refrescantes 150 PESETAS LITRO.

Especial horchata de almendra. Camarena. Todo lo bueno se imita, pero aun no se ha conseguido hacer un preparado que se aproxime en sus resultados á la PANACEA CORELL, para curar todas las enfermedades propias de la dentición como son las indigestiones, diarreas, calenturas y babeo.

Camarena. Depósito en Castellón: JUAN CARLOS, Plaza de la Constitución, 20

POR TELEFONO

Servicio de la mañana. Madrid, 12. De Portugal. Libros.— Momentos despues de haber estallado la bomba, el jefe del gobierno y los ministros de la Guerra y del Interior se presentaron en el lugar del suceso.

Teatro de Verano. repartido por Castellón. de la compañía que en este teatro el sábado 7 de mayo.

Procuratoria. de Administración de la Naranjera del Sindicato de Producción de Castellón. atribuciones que le confieren los Estatutos, ha acordado una junta general el domingo 12 de mayo á las diez de la mañana.

Muerte y quiebra. Dicen á «La Matin» de Londres que M. Carlos Engelbart, agente de cambio de la Cité, ha sido encontrado ahorcado en su auto en el río Midway. Su muerte se ha sabido el mismo tiempo que la noticia de la quiebra de la casa.

En obsequio á Poincaré. Londres.— El príncipe de Gales vendrá á presenciar de Oxford el día 24 con ocasión de la llegada de Polacaré y en el día otro príncipe real, será sin duda el encargado de leer en nombre de los so-

CONVOCAZORIA

De acuerdo con lo dispuesto en los estatutos de este Colegio de abogados, se convoca á todos los señores colegiados para el próximo domingo 15 del actual, á fin de renovar la junta del mismo en su totalidad, á cuyo efecto estará constituido la mesa desde las doce á las cuatro de la tarde.

Se advierte que la duración de los cargos de decano, tesorero y secretario será de dos años y de cuatro la de los diputados primero y segundo. Castellón 9 de junio, 1913. — El secretario, A. Porcar.

Todo lo bueno se imita, pero aun no se ha conseguido hacer un preparado que se aproxime en sus resultados á la PANACEA CORELL, para curar todas las enfermedades propias de la dentición como son las indigestiones, diarreas, calenturas y babeo.

Depósito en Castellón: JUAN CARLOS, Plaza de la Constitución, 20

acudido allí ávidos de recoger impresiones acerca del curso de la crisis.

Entre todos se notaba gran revuelo, revoleador de la incertidumbre que reina sobre la probable solución del actual conflicto político.

Aprovechando los periodos de la presencia del veterano general Azcárraga, le ha interrogado para conocer su opinión respecto de la crisis.

El Sr. Azcárraga ha procurado evitar toda contestación categórica, limitándose á mostrar su extrañeza por la conferencia que esta mañana ha celebrado el jefe del gobierno con los Sres. Melquiades Alvarez y Azcárate.

—¿Quién será presidente del Senado? —le ha preguntado un periodista. —No sé. Como en este asunto nadie se entiende, es muy fácil que lo dejen para más adelante.

—Pues se dice que el general Weyler desea ese cargo y también el Sr. Navarro Reverter...

—¡Ah, si Navarro Reverter reúne sobradas condiciones para aceptarlo. Después ha comentado el ilustre general los términos en que aparece redactado el decreto admitiendo la dimisión del Sr. Montero Ríos, extrañándose de que se haya prescindido de la fórmula de ritual en estos casos de «haber quedado altamente satisfecho, etc.»

Primo de Rivera

Poco después llegaba á Palacio el capitán general Primo Rivera.

Inmediatamente se ha visto rodeado de periodistas que le asediaban á preguntas.

El general ha preguntado: —¿Pero hoy no baja el conde? —Un periodista: —El conde no baja porque está muy alto.

Después le han dado cuenta de la visita hecha por el conde á Azcárate y Melquiades Alvarez.

El general se ha despedido de los periodistas diciendo: ¡Vaya! ¡Vaya!

Sale el conde

A las doce menos minutos abandonaba el presidente las regias habitaciones.

En la puerta de Palacio vió á los hermanos Pidal y acercados á ellos les ha saludado efusivamente entablando conversación.

Parece que han hablado de la crisis actual.

Después se ha dirigido á los periodistas, indicándoles que les esperaba en el despacho de la presidencia, para darles cuenta de las últimas impresiones que tenía.

A reorganizar el ministerio

También ha confirmado el conde á los periodistas, que el rey le había otorgado amplias facultades para reorganizar el gabinete en la forma que estime más conveniente.

Un periodista: ¿será muy extensa la combinación? El conde: no. La lista será muy chica. El periodista: ¿Volverá usted hoy á Palacio. El conde: «Si, á las cuatro de la tarde. No que no se si los nuevos ministros jurarán hoy aún.

Después ha dicho que se hace muy difícil gobernar con 36 votos contra 111.

La célebre entrevista

El conde ha dado referencias á los periodistas de la conferencia que esta mañana ha celebrado con Azcárate y Melquiades Alvarez.

Ha dicho que no fue á ofrecerles ninguna cartera ni á conocer sus opiniones personales por estar muy reñidas las declaraciones hechas por ambos en el parlamento.

«El objeto de mi visita, no ha sido más que recibir el apoyo de dichos señores para el mejor desarrollo del programa de la política liberal.»

Conferencia de las 4'20 t.

Madrid, 12. El Rey en Madrid. Procedente de la Granja ha llegado esta mañana á Madrid S. M. el Rey. Ha hecho el viaje en automóvil.

En Palacio

Esta mañana han estado en el Regio Acazar los Sres. Gróizard, hermanos Pidal, Azcárraga y Weyler, con objeto de asistir á la ceremonia de imponer el Toisón de Oro al marqués de Pidal y al Capitán general de Cataluña.

Habla Azcárraga

En la puerta de la regia mansión hablaban numerosos periodistas, que hablan

la frañaremos en el primer Consejo de ministros que se celebre, cuando quede constituido el nuevo gobierno».

Romanones disgustado

El presidente no ha ocultado su disgusto para con los conservadores por haber opuesto estos lazo para contra el gobierno.

Ceremonia palatina

En el salón del trono de Palacio se ha celebrado con toda solemnidad la imposición del toisón de oro á los Sres. Pidal y Weyler.

Entre los concurrentes al acto estaban el infante D. Alfonso y el Duque de Tammames.

Charla presidencial

El conde de Romanones recibió á los periodistas en su despacho de la presidencia según les tenía ofrecido.

Ante ellos hizo los siguientes manifestaciones: «Ya saben ustedes que esta mañana he celebrado una conferencia con los señores Azcárate y Melquiades Alvarez.

Les he hablado de los problemas políticos pendientes en la actualidad, ofreciéndome dichos señores apoyar al gobierno siempre que este desarrolle la política liberal, inspirándose en los programas que su vida trazaron Canalejas y Moret.

He creído necesarias esas entrevistas, dadas las circunstancias porque atravesamos.

Veremos si esta tarde queda ultimada la combinación ministerial. Será muy corta. Tal vez alcance á una ó dos tertulias.

Después tratamos de la oportunidad de reanudar las sesiones de Cortes. Vayan ustedes á los ministerios de Guerra y Marina, donde se les facilitará información de los últimos telegramas recibidos de Marruecos.

No contienen nada de importancia ni alarmante. Ligeros sucesos allí desarrollados estos días, ya estaban previstos.

Las dos presidencias vacantes, ó sean la del Senado y la del Consejo de Estado, se prorrogan cuando quede el gobierno constituido.

Me interesa aclarar un extremo contenido en la nota oficiosa del Consejo de ministros celebrado ayer.

Me refiero á la palabra «gratitud», que no iba dirigida á las dimisiones de Montero y los dos vicepresidentes del Senado, sino al Rey, porque al admitir las mencionadas dimisiones, ratificaba de pleno su confianza al gobierno.

Yo no los hubiera sustituido nunca aunque votaran en contra del gobierno: fueron ellos quienes presentaron sus dimisiones.»

El conde ha terminado su conversación con los periodistas negando en absoluto que la entrevista celebrada ayer con el general Bazán afectara en nada al ministerio de la Guerra ni á los asuntos de Marruecos.

Una frase

Hablando esta mañana el conde de Romanones con el general Weyler y al felicitarlo igual por haberle sido concedido el toisón de oro, ha dicho el último: «Lo acepto por ser iniciativa del Rey.»

Conferencia de las 6'20 t.

Madrid, 12. Últimas impresiones políticas

Antes de las cuatro de la tarde volvió á Palacio el conde de Romanones. Al salir de la regia estancia dijo á los periodistas:

«He hablado á S. M. de los trabajos realizados para la reconstitución del gabinete.

No tengo ultimada todavía la lista del nuevo gobierno. El rey ha indicado que vería con gusto que el Sr. Navarro Reverter siguiera al frente del ministerio de Estado, pues dadas las difíciles circunstancias porque atraviesa hoy Marruecos, un nuevo ministro tropieza con grandes dificultades, por desconocer el fondo de tan delicada cuestión.

Ahora voy á ver al Sr. Navarro Reverter para transmitirle los deseos del soberano.

Hoy no habrá solución todavía y hasta mañana no jurarán los nuevos ministros.

No ocurre nada. Toda marcha normalmente. Quizás la nueva reorganización del ministerio se anuncie solo á la cartera de Gracia y Justicia.

El Sr. López Muñoz se dirigirá en la tarde al Ministerio de Justicia.

Respecto á los rumores de que yo pretendo aniquilar por completo á Monteristas y Primitistas, he de manifestarle que es un absurdo.

Se trata de manejos de quienes aspiran á ocupar los cargos que aquellos desampañaban.

Graves noticias de Marruecos

Los moros atacan al cañonero «General Concha».—Comandante muerto y 20 heridos.—Noticia oficial.

Madrid 12, 16.40.

Se acaban de recibir noticias de Marruecos en el ministerio de Marina, dando cuenta del ataque que un gran número de moros ha dirigido al cañonero «General Concha», que se hallaba encallado en el sitio llamado «Busión», entre Albuemas y el Peñón, por donde se dedicaba á vigilar el contrabando.

En seguida se estableció una lucha encarnizada entre los moros y los noventa tripulantes del cañonero, resultando muerto el comandante del mismo Sr. Castaño y heridos dos oficiales y 18 marineros.

De los cañoneros «Lauria» y «Recalde», que salieron de Melilla, llegó el primero, recogiendo los heridos.

Mercha en auxilio del buque atacado, el crucero «Reina Regenta», que se encuentra en Cádiz, preparándose para partir en seguida el «Extremadura».

El Sr. Castaño era teniente de navío y muy prestigioso marino.

La noticia ha causado gran impresión.

Los moros atacan á la columna Primo de Rivera.—Nuestras bajas.

Madrid 12, 17.20.

Un telegrama oficial de Centa comunica las siguientes noticias: Al regresar la columna que mandaba el general Primo de Rivera, después de haber ocupado la posición de Samea, dejándola guarnecida y minucionada, sostuvo un continuado combate con un numeroso grupo de moros, al cual causaron muchísimas bajas nuestras tropas.

Nosotros tuvimos las del teniente coronel Sr. Castro, comandante Sr. Montilla, el ayudante del general Primo de Rivera, el teniente Sr. Reinoso y el segundo teniente Sr. Redondo, del batallón de Arapiles, que resultaron heridos, y dos oficiales contusos.

De individuos de tropa tuvimos más de 45 heridos. Se envían refuerzos para castigar á los rebeldes.

El ataque al «general Concha».

Madrid 12-18.20. Los moros atacaron al cañonero «general Concha» cuando se apercebieron de que había encallado.

El «Lauria» llegó á tiempo para auxiliar al referido buque destacando 30 marineros que batieron á los moros.

En Tortosa

Visitará el 30 de cada mes de nuevo á una en la Fonda Barcelonesa saliendo en el correo tard.

Horas de consulta

De nueve á una y de tres á siete, saliendo en el correo de la noche. Los demás días en su establecimiento ortopédico la Cruz Roja.

Reus-18, Montarols, 18-Reus

La PANACEA CORELL, es el preparado más acreditado y de más venta que todos sus similares reunidos, por su eficacia nunca desmentida para curar las indigestiones, diarreas y facilitar el babeo.

La salvación de los niños, en la época de la dentición, en la PANACEA CORELL.

Cohibe toda clase de diarreas, cura las indigestiones y facilita el babeo.

Imprenta de LA PROVINCIA

La situación es que ha quedado el cañonero «General Concha» hace imposible todo salvamento. El casco será sumergido en las aguas á cañonazos.

MENCHETA.

Sección bursátil Cotización oficial de hoy BOLSA DE BARCELONA

Table with 2 columns: Instrument and Price. Interior... 80.82, Amortizable... 00.00, Colonial... 00.00, Nortés... 103.00, Alicante... 101.05, Orenses... 00.00, Esteres... 88.92, Interior... 80.80.

Paris (cheque bancario) 108.97 Londres (cheque bancario) 27.49

Carlos G. Espartero.—Recibe órdenes para operaciones de bolsa.

Guerra á los farsantes

Es ya intolerable el incremento que va adquiriendo el CURANDERISMO en todas sus formas y aspectos y el desprecio con que el primer charlatán sin título ni práctica profesional, y podrá añadirse sin aprendizaje ni verificación, anuncia con desparpajo la curación de las hernias por antiguos y vulgares métodos, con el mismo éxito que la curación radical, en todos los casos y edades.

A charlatanes de ese jaez cabría preguntarse para confundirlos: ¿Y á usted quién le garantiza? Consulten éstos con su médico, que no les engañará, y desprecien falsas promesas de curación que yo afirmo que en muchos casos no pueden cumplir esos farsantes.

DIAGNÓSTICO COMPLETIVO para evitar la carga de espaldas.

D. José Pujol

Es un especialista en la curación de las hernias con 25 años de práctica entre la casa de D. José Corellas, de Barcelona, muy conocido en esta capital tras 14 años de visitarla todos los meses recomendado por el buen concepto que de él tienen los señores médicos y por el testimonio de las curas realizadas, continuará visitando en Castellón el 29 de cada mes en el hotel «La Paz» (antigua Fonda «iguadíana»).

«Brazeros de todas clases, lo más práctico y moderno para la cura y retención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.» ESPECIALIDAD EN BRAQUERITOS de cañonero para la completa y pronta curación de los tiernos infantes.

En Tortosa

Visitará el 30 de cada mes de nuevo á una en la Fonda Barcelonesa saliendo en el correo tard.

Horas de consulta

De nueve á una y de tres á siete, saliendo en el correo de la noche. Los demás días en su establecimiento ortopédico la Cruz Roja.

Reus-18, Montarols, 18-Reus

La PANACEA CORELL, es el preparado más acreditado y de más venta que todos sus similares reunidos, por su eficacia nunca desmentida para curar las indigestiones, diarreas y facilitar el babeo.

La salvación de los niños, en la época de la dentición, en la PANACEA CORELL. Cohibe toda clase de diarreas, cura las indigestiones y facilita el babeo.

Imprenta de LA PROVINCIA

CREDIT LYONNAIS

(FUNDADO EN 1863) Capital: 250 millones de francos Completamente desembolsado Agencia en Valencia

En esta Agencia se encuentran todas las facilidades para las siguientes operaciones: Apertura de cuentas corrientes, en pesetas, francos y libras. Negociación de papel Comercio sobre España y extranjero. Compra y venta de Papel Extranjero á plazos. Cartas de Crédito sobre todos los países. Ordenes de Pago telegráficas.

Ejecución de toda clase de ORDENES DE BOLSA, compras y ventas al contado y á plazos para todas las plazas de España y del Extranjero. Cobro y descuento de cupones y compra y venta de monedas y billetes extranjeros y monedas de oro españolas. El «Credit Lyonnais», pone también á la disposición del público, un departamento de CAJAS DE ALQUILER que reune todas las garantías apetecibles para guardar valores, joyas, objetos preciosos, documentos, etc., etc.

CAJA, de 9 á 1 y 1/2 de 2 y 1/2 á 5

